



El Rancaguino; Rancagua.

JUEVES 3 de DICIEMBRE de 1961

692965 5

GUE ANDANDO....

HOY HABLAMOS DE....



DON PEDRO LIRA URQUIETA:
CATEDRATICO, ACADEMICO
Y AMIGO

La muerte de don Pedro Lira Urquieta debe haber impactado dolorosamente a todos cuántos tuvimos el agrado de conocerlo y el honor de haber sido sus alumnos. Pudiéramos agregar "sus alumnos y amigos", pero la palabra "amigo" que implica algo más íntimo que el simple conocimiento superficial o de maestro a discípulo, la confundía don Pedro en un solo vocablo, porque a todos nos trataba más como amigos que como a estudiantes.

Su exquisita caballerosidad ponía al discípulo a su misma altura, no sólo en las aulas de la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile, en donde impartía con gran sabiduría la enseñanza del Derecho Civil, sino que en los pasillos o fuera de la Universidad cuando se encontraba con alguno de nosotros.

La última vez que tuvimos el placer colectivo de su compañía, fue hace varios años, cuando quienes fuimos compañeros de estudios de Felipe Herrera, le ofrecimos una manifestación de aprecio por haber llegado a un cargo tan alto como el de Presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, BID.

Pese a que era miembro y tenía el Título de Secretario Perpetuo de la Academia Chilena de la Lengua, no tuvimos el agrado de encontrarlo en las sesiones, porque ya en los últimos años los achaques de la edad le impedían concurrir, aunque su mente se mantuviera lúcida y atenta a las actividades de la Institución en la que mantuvo por varios años su ac-

tiva participación. En 1956 representó a la Academia chilena como Delegado en Madrid.

Don Pedro había nacido con el siglo en 1900 y sus estudios los realizó en el Liceo Alemán y en la Universidad Católica en donde obtuvo su título de abogado y en donde luego ejerció una cátedra tal como lo hizo en la Universidad de Chile, en la que fue Decano de la Facultad en 1952.

Fue miembro activo y Consejero del Colegio de Abogados, además de un brillante profesional.

En 1963 fue designado Embajador de Chile ante la Santa Sede en la Ciudad del Vaticano, ejerciendo su cargo con su característica mesura y dignidad.

Varios libros nacieron de su talento jurídico y literario, combinados en títulos como "El régimen legal de las Aguas", "La partición de bienes", "El Código Civil y el nuevo Derecho", "El Código Civil y su época", "Tres Ensayos", "Felipe II", "Estampas de Italia", "Crónicas de Roma", "Estampas mexicanas", "Temas Chileno-Argentinos", "Andrés Bello", "Carrera", "Don Carlos", etc. Algunos de ellos están en nuestra biblioteca, con su cariñoso autógrafo, como testimonio y recuerdo de quién fuera nuestro estimado maestro.

Hoy, su viaje eterno, que lo aleja para siempre de sus ex-discípulos, de sus compañeros de Academia, de sus amigos, deja, sin embargo, estático y permanente su recuerdo.

HECTOR GONZALEZ V.

Hoy hablamos de -- [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hoy hablamos de -- [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)